
知名作家野话冶森工

杨鸥 叶人民
日报窑海外版曳文
艺部高级编辑尧作
家袁著有纪实作品
集 叶神州雅典娜曳
及多篇散文尧纪实
文学作品遥

这里的秋季风光气
势博大 ,雄浑壮观 ,走进
内蒙古大兴安岭林区仿
佛置身于世外桃源袁这
里有山尧有水尧有森林袁
还有各种野生动物繁衍
生息袁 这是人与自然和
谐共的生动写照遥 林区
是生态文学创作的源
泉袁 值得我们用多样化
笔触尧丰富立体的情感袁
书写良性生态环境带给
林区人们生活品质和精
神面貌上的变化遥 这里
是树的世界袁树的海洋袁
树是这里的独特风景袁
也是内蒙古大兴安岭林

区的主角遥林业工作者是
树的保护者袁 也是开发
者袁他们为保护森林付出
了艰辛的努力袁是值得我
们尊敬的人遥

在内蒙古大兴安岭
林区采风过程中袁我深刻
地认识到保护生态环境
的重要性遥 这里由伐转
护袁 不仅仅是身份的变
化袁更是观念的转变遥 管
护员尧森林防灭火队员是
保护树的人袁他们每一个
人都是生态文明的保护
者和践行者袁 让我敬佩袁
向他们致敬遥
总之袁林区的自然风

光和生态环境给我留下
了深刻的印象袁 让我们
共同努力袁保
护好这片宝
贵的自然资
源袁让内蒙古
大兴安岭林
区始终保持
旺盛的活力
和生机遥

让大兴安岭始终保持旺盛的活力和生机
秋防进行时

本报讯渊通讯员 林鹏冤进入秋季
森林防火期袁阿尔山森工公司吹响秋
防野集结号冶袁确保全年森林防灭火工
作取得全胜遥
该公司转变野重春防尧轻秋防冶的

思想观念袁深入分析研判秋季森林防
灭火形势袁针对秋季入山采摘尧游人
多等因素袁压实压紧责任袁修订完善
防灭火预案曰补充储备防灭火所需物
资袁对机械尧车辆尧通信设备进行盘点
保养袁为打赢秋季森林防灭火战役提
供物资和设备保障遥

该公司应急事务处科学制定扑
火队员体能训练计划袁 采取小队竞
赛尧新老帮扶等方式袁加强负重训练尧
灭火机操作等基础体能技能训练袁提
高扑火队员的体能素质曰组织新招录
年轻队员
集中学习袁
培训紧急
避险尧勘察
火场尧突破
火线尧清理
看守火场

等专业知识曰组织骨干队员深入山场
一线为林场防灭火队员讲解防灭火
知识袁 提高防灭火队员的业务水平袁
确保遇到火情能快速处置袁全力守护
好林区野南大门冶遥

阿尔山森工公司

吹 响 秋 防 野 集 结 号冶

连日来袁金河森工
公司抢前抓早做好秋
防准备工作袁组织人员
检修维护防火车辆尧灭
火机具和通信设备等袁
确保状态完好遥

张旭 摄
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本报讯 渊记者 赵兴祖冤9月 16日袁
2023年林区安全生产暨秋季森林防灭
火工作视频会议召开遥 会议总结回顾春
夏季森林防灭火工作及 2023年 1月至
8月安全生产工作袁 分析研判当前秋季
森林防灭火和安全生产工作面临的严
峻形势袁动员部署林区秋季森林防灭火
和安全生产重点工作任务遥
森工集团党委副书记尧总经理恩和

特布沁出席会议并讲话袁 党委委员尧副
总经理谭民主持会议并传达了中央领
导和自治区领导有关批示精神尧全国林
草系统推进森林草原防火高质量发展
工作会议精神尧自治区安全生产暨秋冬
季森林草原防灭火工作会议精神曰森工
集团总工程师王伟对林区秋季森林防

灭火及安全生产工作进行安排部署遥
恩和特布沁强调袁 在春夏防火期袁

集团上下超前谋划尧提早部署袁全力防
控扑救袁高效处置 27起雷电火袁未发生
人为森林火灾袁特别是在北部林区发生
的 15起森林雷电火灾扑救中袁 各级领
导高度重视袁科学精准决策袁干部职工
冲锋在前袁部门尧单位通力协作袁形成强
大合力遥我们要深刻总结春夏防灭火经
验袁严格落实责任尧做好预警监测尧加强
火源管控尧强化监督检查尧建强扑救队
伍袁坚决打赢秋防攻坚战遥 要坚决守牢
安全生产的底线红线袁严格落实安全生
产责任袁 提高安全生产工作执行力袁重
视安全教育培训袁确保林区安全生产形
势总体持续稳定遥

谭民要求袁要第一时间传达此次会
议精神袁扎实有效推进各项工作曰切实
抓好各项工作措施的落实曰充分认识做
好森林防灭火和安全生产工作的极端
重要性袁做好各项应急准备袁确保安全
生产无事故尧秋防无战事遥
王伟要求袁要加强秋季森林防灭火

工作的组织领导袁严格火源管控袁强化
预警监测袁广泛宣传培训袁建强专业队
伍袁切实提高保障水平遥 要推动安全生
产决策部署落地落实袁确保林区安全生
产形势持续稳定遥

会上袁兴安石油公司尧比利亚矿业
公司和满归尧阿尔山尧大杨树森工渊林
业冤 公司负责人就有关工作情况进行
汇报遥

2023 年林区安全生产暨秋季
森林防灭火工作视频会议召开

恩和特布沁出席并讲话

本报讯渊记者 刘磊冤 9月 15日袁国
家林业和草原局重点国有林区森林资
源监测中心副主任方俊杰一行到森工
集团调研袁 详细了解林区公共基础设
施尧防火道路现状调查尧布局研究项目
工作袁并进行座谈交流遥
森工集团党委委员尧总会计师王永

主持座谈会并讲话遥
王永表示袁 森工集团将立足新起

点袁 做好当前重点工作推进和长期规
划袁着力把项目做深尧做实遥希望与监测
中心能够建立长效联系机制袁通过全方
位尧多领域尧深层次的合作袁在互利共赢
中开创发展新局面遥

方俊杰介绍了监测中心的基本职
能尧业务范围尧人员构成等情况遥 他表
示袁国有林监测中心愿以优质的服务态
度尧扎实的业务袁更好发挥国有林监测
中心机构作用袁与森工集团共同探索双
方高质量发展新路径袁开创深度合作发
展新格局遥

国家林草局重点国有林区森林资源
监测中心调研组到森工集团调研

9月 11日至 15日袁 自治区国资委
党委以聚力野两件大事冶彰显国企担当
――第八届野中国梦窑劳动美冶为主题袁
组织主题报道团深入内蒙古大兴安岭
林区腹地进行实地采访袁集中宣传报道
国资国企系统聚力完成好习近平总书
记交给内蒙古的野五大任务冶和全方位
建设野模范自治区冶两件大事袁为实现内
蒙古高质量发展贡献森工集团力量遥
活动当日袁主题报道团与森工集团

党委宣传部尧碳汇办尧林下产品公司尧林
海日报社尧呼伦贝尔广播电视台生态宣
传策划部在牙克石市召开座谈会袁详细
了解林区概况及党的建设尧生态保护建

设尧 产业发展等方面工作取得的成绩袁
并实地参观了林下产品公司尧内蒙古大
兴安岭森林调查设计规划院遥 随后袁深
入根河森工公司尧满归森工公司尧北部
原始林区森林管护局袁 通过实地走访尧
现场采访的方式袁 对林区生态保护尧产
业发展尧民生改善等方面带来的变化和
影响进行采访报道遥

在根河森工公司停伐纪念地尧517
工队袁报道团切身感受广大务林人放下
斧锯袁守护森林的坚定信心曰在根河源
国家湿地公园尧 房车自驾车露营基地尧
冷极湾观景栈道袁报道团领略了内蒙古
大兴安岭林区的自然风光袁体验极具冷

极魅力的生态旅游产品曰在内蒙古大兴
安岭航空护林局满归航站袁报道团与内
蒙古大兴安岭航空护林局特勤突击队
队员座谈交流袁深入挖掘特勤突击队员
野以一当十冶 扑救森林雷击火的感人故
事曰在满归森工公司白马林场食用菌种
植车间尧木耳种植大棚袁报道团深入了
解产业转型发展袁务林人为走好特色产
业之路所做的努力噎噎5天时间袁 步履
不停袁 主题报道团穿行于秀美山水之
间袁全方位体验内蒙古大兴安岭林区生
态之美袁感受森工文化魅力袁探寻林区
生态文明建设的足迹袁 用鲜活的故事尧
动人的摄影作品宣传报道内蒙古大兴
安岭林区袁进一步提升了内蒙古大兴安
岭林区的知名度尧美誉度遥

自治区国资委党委组织主题报道团
到 内 蒙 古 森 工 集 团 实 地 采 访
姻 本报融媒体报道组记者 唐永朋 通讯员 张旭 高颖楠 姜文宇

野今天我们在这里回望这段历史袁我
们要记住这段历史袁今天的幸福生活来
之不易袁不忘过去袁才能展望未来浴要牢
记自己的第一身份是共产党员袁要忠诚
于组织袁任何时候都与党同心同德遥 冶9
月 16日袁 森工集团直属机关党委机关
党支部尧林海日报社第一党支部尧内蒙
古大兴安岭乌兰牧骑党支部和图里河
森工公司机关党委第一尧 第二党支部袁
在刘少奇主席纪念林联合举办 野感党
恩尧听党话尧跟党走冶主题党日活动袁森
工集团直属机关党委常务副书记刘士
臣为全体党员干部带来了一堂生动的

党课遥 活动中袁刘士臣代表大家敬献了
花篮曰图里河森工公司党委宣传部部长
柴丽静与大家分享了野一斤黄豆冶的故
事曰全体党员干部重温了入党誓词遥

野做为一名共产党员袁在今后的工
作中袁我将矢志不渝听党话袁坚定不移
跟党走袁立足本职工作袁竭尽全力为干
部职工做好服务遥 冶森工集团直属机关
党委主管潘琳琳说遥

野深秋走过兴安岭袁林海翻涌骏马
嘶鸣噎噎冶15日下午袁图里河酒业有限
责任公司院内袁 首场文艺演出拉开序
幕遥 傍晚袁图里河森工公司鹤河文化广
场人头攒动袁慰问演出吸引了当地 2000
多名职工群众驻足观看袁精彩绝伦的表
演袁赢得在场观众阵阵喝彩遥 主题党日

活动前一天袁森工集团直属机关党委还
举办了群众教育实践活动遥内蒙古大兴
安岭乌兰牧骑开展送文化进基层慰问
演出袁把具有林区特色的文艺演出送到
基层袁以高质量文化供给满足林区职工
群众高品质精神文化需求曰选派林海日
报社新媒体编辑围绕相机尧 摄像机尧无
人机拍摄使用技巧和新媒体知识尧微信
公众号投稿要求等内容为基层通讯员
进行了培训袁着力提升新闻宣传队伍业
务水平遥
通过此次活动袁党员干部深受思想

洗礼遥 大家一致表示袁将以此次活动为
契机袁切实把学习成效转化为做好本职
工作尧推动林区绿色高质量发展的生动
实践遥

党的声音在密林深处回响
姻本报融媒体报道组记者 朱容颉

通讯员 高小军

本报讯渊记者 刘磊 通讯员 潘志鹏
周梦瑶 杨秋晨冤9 月 13 日至 14 日袁森
工集团党委副书记尧总经理恩和特布沁
深入阿里河尧吉文森工公司调研袁通过
实地查看尧听取汇报等方式袁详细了解
林长制工作尧生态保护建设尧产业发展尧
森林防灭火等情况袁并就做好各项工作
提出要求遥
在阿里河森工公司袁恩和特布沁先

后来到兴阿林场尧食用菌科技产业园区
等地袁详细了解工作进展情况遥 恩和特
布沁要求袁 要贯彻落实好孙绍骋书记
野一定要守护好这片林海冶的要求袁高质

量落实国家野双重冶规划要求袁高标准实
施额尔古纳河流域生态保育修复工
程袁紧抓管林尧护林袁全面推深做实林
长制工作袁着力提高森林质量遥 要聚焦
资源优势袁 在林下资源开发利用上下
功夫袁 加大食用菌产业培育和技术研
发力度袁不断提升产量尧做优增量袁做
大做精做强绿色产业遥 要科学谋划袁设
计独具林区特色的旅游项目袁 发展高
品质森林旅游袁 实现生态效益向经济
效益的转变遥
在走访吉文森工公司中心苗圃时袁

恩和特布沁强调袁林区具有丰富的资源

禀赋袁要因地制宜袁积极发展中草药种
植袁围绕苍术尧防风尧白鲜等优势品种袁
探索适合林区的仿野生种植模式袁推进
中药材封育建设尧种植基地建设尧种苗
繁育基地建设遥进一步加大良种苗木培
育力度袁 做好保障性苗圃体系建设袁提
升优质种苗供应水平遥在吉星山瞭望塔
调研时袁他强调袁各检查站尧瞭望塔人员
要坚守岗位尧严密值守袁落实好重点时
段野日报告冶野零报告冶的要求袁确保一旦
发生重要紧急情况袁能够及时有效应对
处置袁维护林区生态安全遥

恩和特布沁到阿里河尧
吉文森工公司调研指导工作


